

Trinkt! Mehr! Soave!



Marcus Hofschuster

Die Qualitätsentwicklung des Soave schreitet weiter voran. Erstklassige, ganz eigenständige und charaktervolle Weine begegnen uns heute in einer Bandbreite, wie wir das vor 10 Jahren noch nicht für möglich gehalten hätten. Man kann inzwischen gut verstehen, warum der Soave einst als edelster

Weißwein Italiens galt, bevor billige, dünne Massenware die Märkte überschwemmte, und wir raten jedem Weinliebhaber, die Vorurteile über Bord zu werfen und diesen oft herrlichen Tropfen wieder eine Chance zu geben. Die Stile reichen in der trockenen Version von leicht, lebhaft und süffig bis üppig, schmelzig und holzwürzig. Die besten Versionen sind jung noch etwas hefegeprägt, dazu nussig-würzig, mit feinem Schmelz und typischerweise eher moderater Säure. Griff und Rückgrat für etliche Jahre Reife erhalten die Weine vor allem durch ihre ausgeprägte Mineralik von den vulkanischen Böden, auf denen die Stöcke häufig in steilen und terrassierten Weinbergen stehen. Sie gehören zu den besten und vielseitigsten Essensbegleitern, die man sich vorstellen kann. Eine Spezialität sind die oft recht kräftigen, konzentrierten, süßen Recioto aus getrockneten Trauben, die in Bestform Jahrzehnte reifen können.

Rund 70 Weine haben wir für dieses BEST OF probiert, von denen wir Ihnen die besten in diesem PDF vorstellen. Alle Ergebnisse finden Sie unter www.wein-plus.eu/bo

Drink! More! Soave!

The quality of Soave continues to improve. Today, we see individualistic, outstanding wines full of character in a bandwidth one would not have considered to be possible just 10 years ago. In the meantime, one can once again understand why Soave was considered to be the most noble white wine in Italy, before cheap, insipid mass-produced wines flooded the market, and we can only advise every wine lover to throw their prejudices overboard, and to give these often delightful wines another chance. In the dry versions, the styles range from light, lively and quaffable to unctuous, and creamy with spicy oak. In their youth, the best wines often still show some yeasty character, they are nutty and spicy, elegantly creamy, and typically show a fairly moderate acidity. The prominent minerality provides grip and backbone for a life expectancy of many years, this is provided by the volcanic soils on which the vines are planted, often on steep and terraced slopes. They are among the best and most versatile partners with food one can imagine. A speciality in the region are the sweet Recioto wines, which are often quite powerful and concentrated, produced from dried grapes – at their best, these wines will last for decades.

We tasted about 70 wines for this BEST Of. Here we present you the selection of the best wines. All the other results can be found at this link: www.wein-plus.eu/bo

Soave DOC

- 91 2013 "I Tarai", Corte Moschina
- 90 2012 "La Broie", Roccolo Grassi
- 89 2013 "Pigno", Marcato
- 89 2013 "Motto Piane", Giovanni Fattori
- 88 2012 "Monte Cariani" Vecchie Vigne, Sant'Antonio
- 88 2013 "Monte Ceriani", Sant'Antonio
- 87 2014 "Sereole", Bertani

Soave Superiore DOCG

- 88 2012 "Vigneto Runcata", Corte Giacobbe
- 88 2012 "Monte San Piero", Sandro de Bruno

Soave Classico DOC

- 92 2012 "Colle Sant'Antonio", Prà
- 90 2013 "Monte Carbonare", Suavia
- 90 2012 "Casette Foscarin", Monte Tondo
- 90 2013 "Vigneto du Lot", Inama
- 89 2013 "Monte Zoppega", Daniele Nardello
- 89 2013 "Vigneti di Foscarino", Inama
- 89 2012 "Contrada Salverenca" Vecchie Vigne, Gini
- 88 2014 "Monte Grande", Prà
- 88 2013 "Staforte", Prà
- 88 2012 "Monte Carbonare", Suavia
- 88 2011 "Monte Carbonare", Suavia
- 87 2013 "La Frosca", Gini
- 87 2013 "Monte Sella", Le Mandolare
- 87 2014 "Vigna Turbian" Daniele Nardello

Soave Classico Superiore DOCG

- 89 2013 "Foscarin Slavinus", Monte Tondo
- 87 2013 "Castellaro", CS di Monteforte D'Alpone

Recioto di Soave DOCG

- 92 2011 "Incanto", Corte Moschina
- 90 2009 "Cansignorio", Sandro de Bruno
- 88 2013 "Sigillo", CS di Monteforte D'Alpone
- 87 2012 Spumante, Pagani

Professionell, unabhängig und kompetent

Wein-Plus ist Europas führende unabhängige Internet-Plattform zum Thema Wein. Täglich nutzen über 6.000 Menschen das Informations- und Kommunikationsnetzwerk, in dem rund 187.000 private und professionelle Weinliebhaber registriert sind. Der Weinführer von Wein-Plus ist mit Beschreibungen und Bewertungen von über 120.000 Weinen der größte seiner Art. Er wird nahezu täglich aktualisiert und basiert auf strengen Verkostungsrichtlinien.

Chefverkoster Marcus Hofschuster und sein Team arbeiten hauptberuflich für den Weinführer und nehmen sich für jede Weinbeurteilung ausreichend Zeit. Alle Weine werden ausschließlich im neutralen Proberaum von Wein-Plus in Erlangen verkostet. Die Verkostung erfolgt blind, so dass Wein und Erzeuger dem Verkoster bei der Bewertung nicht bekannt sind. Die Weine werden grundsätzlich in zusammenhängenden Serien gemeinsam mit ähnlichen Weinen probiert, um einen sinnvollen sensorischen Rahmen zu gewährleisten.

Marcus Hofschuster genießt ein herausragendes Renommee als gewissenhafter und unbestechlicher Experte. Sein Team besteht ebenfalls aus erfahrenen Verkostern mit fundierter weinfachlicher Ausbildung. Das Verkostungssystem ist voll EDV-gestützt und abgesichert gegen Verwechslungen und Eingabefehler. Die Bewertungen werden regelmäßig durch Gegenproben überprüft, die ebenfalls blind erfolgen.

Die Weine werden nach dem internationalen 100-Punkte-Schema bewertet. Dabei werden in den Weinführer nur Weine mit mindestens 80 Punkten aufgenommen. Das Bewertungssystem wird bei Wein-Plus strenger angewandt als bei anderen Weinführern heute üblich. Die einzelnen Punkte entsprechen folgenden Kategorien:

- 80 bis 84 Punkte: sehr gut
- 85 bis 89 Punkte: ausgezeichnet
- 90 bis 94 Punkte: hervorragend
- 95 bis 99 Punkte: groß
- 100 Punkte: einzigartig

In der Reihe **BEST OF** zuletzt erschienen:

- BEST OF **Riesling trocken**
- BEST OF **Silvaner trocken**
- BEST OF **Montefalco**
- BEST OF **Weißer Burgunder**
- BEST OF **Lombardei**
- BEST OF **Chianti Classico**
- BEST OF **Ribera del Duero**
- BEST OF **Barolo**
- BEST OF **Weißer Grosse Gewächse**
- BEST OF **Brunello di Montalcino**
- BEST OF **Südtirol**
- BEST OF **Silvaner**
- BEST OF **Grosses Gewächs - Rotweine**
- BEST OF **Weißweine der Loire**

Professional, independent and competent

Wein-Plus is the leading independent Internet platform on the topic of wine in Europe. Each day, more than 6,000 people use the network for information and communication, which has around 187,000 registered private and professional wine enthusiasts. The Wein-Plus wine guide, which lists tasting notes and scores for more than 120,000 wines, is the most comprehensive guide of its kind. It is brought up to date virtually on a daily basis, and is founded on strict tasting guidelines.

Head taster Marcus Hofschuster and his team work full-time for the wine guide, and ensure they take sufficient time for each and every wine rating and description. All the wines are tasted without exception in the neutral surroundings of the tasting room at the Wein-Plus head office in Erlangen, Germany. Tasting is always done blind, so that the tasters do not know during the tasting which wine or which producer they are rating. Wines are always tasted in logical series together with other similar wines, in order to ensure a meaningful sensory framework for the descriptions and ratings.

Marcus Hofschuster enjoys an outstanding reputation as a conscientious and incorruptible expert. His team consists of tasters who are likewise experienced, and have professional training in wine. The tasting system is fully supported by a computer system, with protection built in against errors of entry and mix-ups. Ratings are constantly monitored by inserting counter-bottles, which are also tasted blind.

Wines are scored in accordance with the international 100 point system. Only wines that score a minimum of 80 points are included in the wine guide. At Wein-Plus, the scoring system is applied more strictly than is usual in the case of other wine guides. Specifically, the points scores correspond with the following categories:

- 80 to 84 Points: very good
- 85 to 89 Points: excellent
- 90 to 94 Points: outstanding
- 95 to 99 Points: great
- 100 Points: unique

Recently published in the **BEST OF** series:

- BEST OF **Riesling dry**
- BEST OF **Silvaner dry**
- BEST OF **Montefalco**
- BEST OF **Pinot Varieties**
- BEST OF **Lombardy**
- BEST OF **Chianti Classico**
- BEST OF **Ribera del Duero**
- BEST OF **Barolo**
- BEST OF **White German Grand Crus**
- BEST OF **Brunello di Montalcino**
- BEST OF **Südtirol**
- BEST OF **Silvaner**
- BEST OF **Red German Grand Crus**
- BEST OF **Loire red wines**